



SEKOLAH TINGGI KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN  
(STKIP) PGRI BANGKALAN  
**PUSAT BAHASA**

Jl. Soekarno Hatta No. 52 Telp/Fax. (031) 3092325 Bangkalan  
e-mail: [admin@stkippgri-bkl.ac.id](mailto:admin@stkippgri-bkl.ac.id) website: [www.stkippgri-bkl.ac.id](http://www.stkippgri-bkl.ac.id)

**SURAT KETERANGAN**

Nomor: **096** /B11/PCx/IV/2019

Yang bertanda tangan di bawah ini

Nama : Arfiyan Ridwan, M.Pd

NIDN : 0723078802

Jabatan : Kepala Pusat Bahasa

Menerangkan bahwa artikel di bawah ini:

Nama penulis : Aulia Dawam S.E., M.A

Judul artikel : Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Sesuai Standar Akuntansi Berbasis ETAP Di UMKM Batik Tanjung Bumi Kabupaten Bangkalan

Nama jurnal : Jurnal Pengabdian Masyarakat "J-ADIMAS" STKIP PGRI Tulungagung

Volume / nomor : Volume 2 Nomor 2 November 2018

telah diperiksa tingkat plagiasinya dengan menggunakan program *plagiarism Checker X pro* dengan hasil yang dilampirkan bersama surat ini.

Demikian surat keterangan ini dibuat dan digunakan sebagaimana mestinya.

Bangkalan 08 April 2019  
Kepala Pusat Bahasa  
  
**Arfiyan Ridwan, M.Pd**  
NIDN 0723078802



# Plagiarism Checker X Originality Report

**Similarity Found: 23%**

Date: Monday, April 08, 2019

Statistics: 453 words Plagiarized / 2008 Total words

Remarks: Medium Plagiarism Detected - Your Document needs Selective Improvement.

---

PENDAMPINGAN PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN SESUAI STANDAR AKUNTANSI BERBASIS ETAP DI UMKM BATIK TANJUNG BUMI KABUPATEN BANGKALAN Aulia Dawam STKIP PGRI Bangkalan dawam@stkipgri-bkl.ac.id Abstrak Pengelolaan keuangan menjadi salah satu masalah yang seringkali terabaikan oleh para pelaku bisnis UMKM di Tanjung Bumi, khususnya berkaitan dengan penerapan kaidah-kaidah pengelolaan keuangan dan akuntansi yang benar.

Masalah ini biasanya timbul dikarenakan pengetahuan dan informasi pelaku UMKM mengenai akuntansi sangat terbatas, latar belakang pendidikan para pelaku UMKM juga mempengaruhi pengetahuan para pelaku usaha Objek yang akan dianalisa yaitu akuntansi berbasis SAK ETAP. Tujuan khusus dari pengabdian ini yaitu mereka mampu menerapkan dan menyusun laporan keuangan sesuai SAK ETAP.

Adapun pelaksanaannya akan diadakan selama 2 (dua) hari, yaitu: yang pertama, memberikan pemahaman mengenai manfaat penyusunan laporan keuangan berdasarkan SAK ETAP kepada peserta dan langkah-langkah dalam penyusunannya. Kemudian di hari berikutnya akan diadakan pendampingan pembuatan laporan keuangan sesuai langkah-langkah yang sudah di pahami.

Nantinya peserta/pemilik UMKM batik di tanjung bumi diharapkan dapat menyusun laporan keuangan dan melakukan pelaporan keuangan sesuai standdar SAK ETAP demi baik dan sehatnya bisnis yang dijalankan. Kata kunci: UMKM, SAK ETAP, Batik. Abstract Financial management is one of the problems that are often overlooked by MSME business actors in Tanjung Bumi, especially with regard to the application of correct financial management and accounting rules.

This problem usually arises because the knowledge and information of MSME actors regarding accounting is very limited, the educational background of MSME actors also affects the knowledge of business actors. The object to be analyzed is accounting based on SAK ETAP. The specific purpose of this service is that they are able to implement and compile financial reports in accordance with SAK ETAP.

The implementation will be held for 2 (two) days, namely: the first, provides an understanding of the benefits of preparing financial reports based on SAK ETAP to participants and the steps in its preparation. Then the following day there will be a mentoring of financial report preparation according to the steps that have been understood.

Later the participants / owners of the UMKM batik in Tanjung Bumi are expected to be able to compile financial reports and conduct financial reporting according to the standards of SAK ETAP for the good and healthy business that is being run. Keywords: MSMEs, SAK ETAP, Batik.

PENDAHULUAN Analisis Situasi Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) merupakan salah bentuk usaha yang memberikan kontribusi terhadap pertumbuhan ekonomi di Indonesia.

UMKM merupakan salah satu bentuk solusi masyarakat dalam menghadapi krisis ekonomi seperti pada saat sekarang ini. Sektor Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Indonesia sangat potensial dikembangkan. Karena sektor ini terbukti memberikan kontribusi 57,12% terhadap Produk Domestik Bruto (PDB).

Kementerian Koperasi dan UMKM menyatakan, bahwa UMKM di Indonesia kini mencapai 55,2 juta unit atau sebesar 99,98 persen dari pelaku usaha nasional. Bahkan sektor ini telah menyerap 101,72 juta orang tenaga kerja atau sebesar 97,3 persen dari total tenaga kerja di Indonesia. Sektor UMKM ini telah berkontribusi sebesar 57 persen dari Produk Domestik Bruto (PDB) pada tahun 2017, sedangkan sebanyak 43 persen merupakan kontribusi dari usaha besar.

Berdasarkan data dari Kementerian Koperasi dan UKM pada tahun 2016 jumlah populasi UMKM mencapai 56,5 juta unit usaha dengan jumlah tenaga kerjanya mencapai 107,6 juta orang. Bila ditelaah secara sektoral UMKM memiliki keunggulan dalam sektor tersier seperti perdagangan, hotel dan restoran dan bidang usaha yang memanfaatkan sumber daya alam (pertanian tanaman bahan makanan, perkebunan, peternakan dan perikanan).

Tujuan utama dari UMKM pada dasarnya adalah untuk menghasilkan laba dan memuaskan pemilik, tetapi dalam pelaksanaannya untuk mencapai tujuan tersebut, seringkali dijumpai banyak hambatan dan permasalahan yang salah satunya adalah masalah pengelolaan keuangan. Pengelolaan keuangan menjadi salah satu masalah yang seringkali terabaikan oleh para pelaku bisnis UMKM, hal ini juga terjadi pada usaha batik di Tanjung Bumi, dimana khususnya berkaitan dengan penerapan kaidah-kaidah pengelolaan keuangan dan akuntansi yang benar.

Masalah ini biasanya timbul dikarenakan pengetahuan dan informasi pelaku UMKM batik di Tanjung Bumi mengenai akuntansi sangat terbatas, latar belakang pendidikan para pelaku UMKM juga mempengaruhi pengetahuan para pelaku usaha. Berdasarkan analisis yang diperoleh dari observasi awal di daerah pengrajin batik tanjung bumi tersebut, ditemukan bahwa masih banyak pemilik usaha mengalami kesulitan untuk memahami dan menyusun laporan yang sesuai standar ETAP. Mereka masih mempunyai kendala dalam tingkat pendidikan dan pemahaman akuntansinya.

Sehingga dalam penerapannya mereka banyak membuat laporan keuangan apa adanya (sebatas hanya dalam pencatatan sederhana). Hal tersebut membuat para

investor/stakeholders dan pihak pemberi pinjaman (bank, koperasi desa dll) enggan untuk memberikan pinjamannya. Dengan demikian diperlukan cara agar mereka mampu membuat dan melaporkan laporan keuangannya berdasarkan standar yang sudah ada (SAK ETAP) melalui sebuah pelatihan yang dapat memberikan kemampuan pencatatan secara terstruktur kepada pemilik UMKM agar pada akhirnya diharapkan dapat menarik minat investor.

Permasalahan Mitra Batik tanjung bumi merupakan salah satu batik khas madura yang terkenal, dimana para pemilik dan pengrajin UMKM batik disana masih dikatakan kurang berkembang. Beberapa penyebab diantaranya adalah kekurangan bantuan dana, aksesibilitas/jaringan dan bahan baku. Permasalahan-permasalahan tersebut sejatinya dapat ditangani dengan langkah untuk memperbaiki sistem informasi akuntansinya.

Langkah awal dalam perbaikan sistem informasi akuntansi tersebut adalah dengan cara mengadopsi standar laporan yang telah ada yaitu, Standar Akuntansi Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP). Namun untuk memahami dan menyusun laporan keuangan berdasarkan standar tersebut dibutuhkan pelatihan, dikarenakan tingkat pendidikan dan pemahaman akan akuntansi di UMKM batik tanjung bumi masih kurang.

Solusi Maka dari itu penelitian pengabdian masyarakat ini dilakukan, agar supaya UMKM disana dapat secara mandiri menyusun dan melaporkan kegiatan akuntansinya sesuai standar SAK ETAP dengan baik, sehingga masalah-masalah lainnya yang berkaitan dengan sumber pendaan dapat teratasi. Target Luaran Untuk dapat memberikan sebuah referensi bagi para pemilik UMKM lainnya yang sedang mengalami masalah pendanaan dan sistem infomasi khususnya di Kabupaten Bangkalan.

Serta menjadi bahan pembelajaran bagi para pebisnis pemula untuk dapat memulai usahanya dengan baik, baik pebisnis yang berlatarbelakang dari mahasiswa, masyarakat ataupun ibu rumah tangga. PELAKSANAAN METODE Tahap Persiapan Pelaksanaan kegiatan ini dimulai dari tahap persiapan. Pada tahap ini hal yang dilakukan yaitu mempelajari referensi terkait dengan standar pelaporan SAK ETAP dan mengumpulkan atau merangkum materi yang nantinya akan disampaikan. Pada tahap ini pula juga akan dilakukan contoh pembuatan laporan sesuai SAK ETAP dan observasi UMKM batik di Tanjung Bumi Kabupaten Bangkalan.

Tahap Pelaksanaan Tahap kedua yaitu pelaksanaan. Pada tahap ini akan ada tiga sesi, yaitu pengenalan, penerapan, dan analisa. Peserta akan diberikan pemahaman mengenai peraturan-peraturan sesuai standar pelaporan SAK ETAP kemudian membedakan antara pencatatan dan pelaporan yang selama ini dilakukan untuk usahanya dengan pencatatatan dan pelaporan sesuai standar.

Tahap berikutnya membimbing para peserta untuk mulai melakukan penerapan dengan merubah laporan keuangan yang selama ini tidak sesuai dengan standar. Tahap terakhir dilakukan analisa terhadap laporan keuangan yang telah dikonvergensi atau diadopsi, apakah sudah sesuai dengan SAK ETAP. / Gambar 1 Model Pelatihan Tahap Penyelesaian Pembuatan jurnal dan penyusunan laporan akhir akan dilakukan pada tahap ini.

Pada tahap ini merupakan tahapan yang terpenting dalam pelaksanaan pengabdian tersebut. Yang nantinya jurnal tersebut akan dikirim ke jurnal terindeks. HASIL DAN PEMBAHASAN Hasil Pelaksanaan Kegiatan Kegiatan Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Sesuai Standar Akuntansi Berbasis ETAP di UMKM Batik Tanjung Bumi Kabupaten Bangkalan untuk meningkatkan sistem laporan keuangan dilaksanakan dalam beberapa tahap dalam satu hari.

Adapun susunan acara pelatihan sebagai berikut: Tabel 1 Pelaksanaan Kegiatan No \_Hari, Tanggal \_ Materi \_Waktu \_1. \_Minggu, 18 November 2018 \_Registrasi Peserta \_07.30-08.00 \_ \_ \_ \_Pengantar/Pendahuluan Akuntansi \_12.00-13.00 \_ \_ \_ \_Langkah-langkah pembuatan laporan akuntansi berbasis SAK ETAP \_13.00-16.00 \_ \_ \_ \_Tanya Jawab \_ \_ \_ \_Praktek pembuatan laporan keuangan sesuai standar SAK ETAP \_ \_ \_ \_Pelaksanaan Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Sesuai Standar Akuntansi Berbasis ETAP ini berjalan selama satu hari yaitu pada hari Minggu 18 November 2018.

Acara Pertama diawali dengan registrasi peserta setelah itu dilanjutkan dengan materi inti dalam pelatihan pembuatan laporan keuangan berdasarkan SAK ETAP yang terdiri dari pengantar/pendahuluan akuntansi, langkah-langkah dalam pembuatan laporan keuangan, tanya jawab dan praktek langsung dalam pembuatan laporan keuangan yang berakhir pukul 16.00 WIB.

Pembahasan Pelaksanaan pelatihan pendampingan pembuatan laporan keuangan berdasarkan SAK ETAP pada hari Minggu, 18 November 2018 berjalan dengan lancar. Materi pertama yang diberikan adalah pengenalan atau pendahuluan mengenai akuntansi. Pemateri memberikan penjelasan pentingnya laporan keuangan sederhana bagi UMKM. Sebagian peserta pelatihan belum mengerti fungsi laporan keuangan, bahkan sebagian besar peserta pelatihan menganggap bahwa sistem laporan keuangan adalah bidang yang rumit, susah, merepotkan dan menghabiskan waktu.

Materi ini di isi dengan penguatan pentingnya sistem laporan keuangan berdasarkan SAK ETAP bagi Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM). Pada sesi ini terjadi diskusi yang menarik antara peserta dengan pemateri mengenai konsep dasar usaha, dilanjutkan



dengan fungsi pelaporan keuangan yang berstandar SAK ETAP bagi UMKM. Berdasarkan aktivitas ekonomi yang telah diidentifikasi, selanjutnya dilakukan pencatatan laporan keuangan.

Aktivitas yang diidentifikasi tersebut diawali dari aktivitas memulai usaha (investasi awal), transaksi pembelian bahan baku, pembelanjaan/pengeluaran kas, pemasukan/penerimaan kas. Setelah mencatat transaksi akuntansi berikutnya menyusun laporan keuangan, peserta pelatihan diberikan kertas lembaran yang berisi contoh format laporan keuangan yang terdiri dari **laporan laba rugi, laporan perubahan ekuitas, laporan neraca dan laporan arus kas.**

Peserta mencoba untuk praktek langsung dengan mengisi dan membuat laporan keuangan sederhana dengan **dibantu dan dibimbing oleh** pemateri. Faktor Pendukung Kegiatan Secara umum acara pelatihan pendampingan pembuatan **laporan keuangan berdasarkan SAK ETAP** ini berjalan dengan lancar. Hal ini dicapai berkat dukungan masyarakat Tanjung Bumi yaitu fasilitas tempat serta sarana dan prasarana.

Masyarakat **UMKM Batik Tanjung Bumi** menyambut baik acara pelatihan pendampingan pembuatan **laporan keuangan berdasarkan SAK ETAP** ini sehingga kegiatan pelatihan ini kedepannya tetap **berlanjut di masa yang akan datang** untuk kemajuan masyarakat di Tanjung Bumi terutama yang memiliki Usaha Mikro Kecil Menengah. Dengan harapan warga yang memiliki Usaha Mikro Kecil **Menengah (UMKM) dapat mengetahui** berapa omset/laba yang diperoleh dari usahanya serta membuat pelaporan berdasarkan SAK ETAP, sehingga dapat nantinya memperoleh dana tambahan dari dana pinjaman ataupun investor yang nantinya bisa memperluas usaha yang didirikannya.

Faktor Penghambat Kegiatan Beberapa hambatan yang dialami pada saat pelatihan antara lain: kesalahan teknis, seperti kurang kerasnya perangkat pengeras suara sehingga menyebabkan suara tidak terdengar sampai pada peserta yang dibelakang. **Luaran Yang Dicapai** Setelah dilaksanakannya pelatihan pendampingan pembuatan **laporan keuangan berdasarkan SAK ETAP** yang berlangsung dalam satu hari diharapkan peserta mampu membuat **laporan keuangan berdasarkan SAK ETAP** bagi usaha Batik mereka yang bertujuan untuk bisa tetap bersaing dalam pangsa pasar yang semakin kreatif, serta mampu mempertahankan usaha yang sudah mereka jalankan dengan cara melakukan pelaporan yang baik kepada pihak pemilik dana.

**PENUTUP** Simpulan Kegiatan pelatihan pendampingan pembuatan **laporan keuangan berdasarkan SAK ETAP** untuk **usaha mikro kecil dan menengah (UMKM) Batik Tanjung Bumi** untuk meningkatkan kinerja keuangan usaha agar **berjalan dengan lancar dan** mampu bertahan ditengah-tengah persaingan pasar yang ada. **Semua peserta antusias**

mengikuti acara hingga selesai dan merasakan manfaat pelatihan bagi kemajuan usaha mereka.

Saran Pelatihan serupa dapat dilaksanakan kembali dengan peserta (audience) yang lebih banyak/luas seperti UMKM lainnya yang mempunyai masalah yang sama terkait pembuatan laporan keuangan dan pelaporan berstandar untuk menambah daya tarik dalam pengajuan modal usaha, dan kedepannya dapat menggunakan topik yang berbeda. Di samping itu fasilitas untuk presentasi seperti LCD, pengeras suara sebaiknya di periksa kembali sebelum acara dilaksanakan.

Ucapan Terima Kasih Terima kasih saya ucapkan bagi para anggota **UMKM Batik Tanjung Bumi** yang telah ikut dan bekerja sama dalam pelatihan pendampingan laporan akuntansi SAK ETAP dan saya ucapkan terima kasih juga kepada LPPM STKIP PGRI Bangkalan yang telah mendorong terciptanya peningkatan jumlah penelitian dan pengabdian masyarakat yang dilakukan oleh dosen. DAFTAR PUSTAKA Arikunto, Suharsimi. 2007. Manajemen Penelitian. Jakarta: Rineka Cipta. Ghazali, Imam, 2006.

Aplikasi Analisis Multivariate dengan Program SPSS, Badan Penerbit Universitas Diponegoro, Semarang. <http://diskopukm.jatimprov.go.id> diakses pada 15 Oktober 2018 Pukul 14.25 Ikatan Akuntansi Indonesia. 2009. Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik. Jakarta: Selemba Empat. Kementerian Koperasi dan UMKM. 2008. UU No. 20 Tahun 2008 Tentang UMKM. Peraturan Menteri Keuangan. 2008. No.

76 Tahun 2008 tentang Pedoman Akuntansi dan Pelaporan Keuangan Badan Layanan Umum. Rudiantoro, R. dan Siregar, S.V. 2012. Kualitas Laporan Keuangan UMKM Serta Prospek Implementasi SAK ETAP. Jurnal Akuntansi dan Keuangan, 9 (1). Sariningtyas, P. dan Diah, W. T. 2011. Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik Pada Usaha Kecil Dan Menengah . Sudaryono, 2017.

Metodologi Penelitian, PT Raja Grafindo Persada, Jakarta Sugiyono. 2010. Metode Penelitian Bisnis. Bandung: Alfabeta. Undang-Undang Republik Indonesia. 2008. No. 20 Tahun 2008 tentang Usaha MikroKecil dan Menengah.

#### INTERNET SOURCES:

2% - <http://ejournal.unitomo.ac.id/index.php/akuntansi/article/view/97>

1% -

<http://abcd.unsiq.ac.id/source/LP3MPB/Jurnal/Jurnal%20Ekonomi/2017/Volume%2012%20No%201/2.%20SUPRIONO%20-%20ANALISIS%20PENERAPAN%20SIKLUS%20AKUNTANSI%20.pdf>



<1% -

<https://docobook.com/analisis-penerapan-pencatatan-keuangan-berbasis-sak-etap-pada.html>

<1% -

<https://sagalawira92.blogspot.com/2013/09/perbedaan-sak-etap-vs-psak-ifrs.html>

<1% -

<https://docplayer.info/47771511-Analisis-faktor-yang-mempengaruhi-umkm-dalam-penyusunan-laporan-keuangan-pada-umkm-kecamatan-kepanjen-skripsi-o-l-e-h.html>

<1% - <http://www.mudjisantosa.net/2013/09/kerangka-acuan-kerja.html>

<1% -

<https://www.scribd.com/document/350604439/Topic-1-Forest-Agriculture-and-Purpose>

<1% -

<https://www.abacademies.org/articles/Accounting-Standards-The-Lessons-From-Small-And-Medium-Enterprises-1528-2635-22-5-296.pdf>

<1% - <http://www.ilo.org/public/english/standards/relm/ilc/ilc86/rep-vi.htm>

<1% -

<https://issuu.com/brosalina/docs/121210095700-23f2801fdf1f4a25ab1b7c0b7f2b9b77>

<1% -

[http://lppm.undiksha.ac.id/p2m/document/Laporan\\_Akhir\\_197911042008122003%20\\_2015.pdf](http://lppm.undiksha.ac.id/p2m/document/Laporan_Akhir_197911042008122003%20_2015.pdf)

<1% -

<https://dyahretno11maret.blogspot.com/2012/06/peranan-umkm-dan-koperasi-dalam.html>

<1% -

<https://applelovestory.wordpress.com/pengembangan-usaha-kecil-menengah-ukm/>

1% -

[https://www.academia.edu/25114820/Tantangan\\_Indonesia\\_Dalam\\_Masyarakat\\_Ekonomi\\_ASEAN\\_Guna\\_Mengembangkan\\_UMKM\\_Dalam\\_Negeri](https://www.academia.edu/25114820/Tantangan_Indonesia_Dalam_Masyarakat_Ekonomi_ASEAN_Guna_Mengembangkan_UMKM_Dalam_Negeri)

1% -

<https://mitrapeduli.wordpress.com/2015/03/28/peran-dedikasi-mahasiswa-it-dan-ekonomi/>

1% -

<https://anzdoc.com/analisis-penerapan-siklus-akuntansi-pada-usaha-kecil-dan-men.html>

<1% -

<https://blog.ruangguru.com/potensi-sumber-daya-indonesia-untuk-menuju-ketahanan-pangan>

1% - <http://ejournal.umm.ac.id/index.php/jrak/article/download/5922/6140>

<1% - <http://yustus09.blogspot.com/2012/05/>

<1% - <https://putraaldy.blogspot.com/2012/07/>

<1% -

[https://www.academia.edu/36131634/ID\\_penerapan\\_standar\\_akuntansi\\_keuangan\\_entitas\\_tanpa\\_akuntabilitas\\_publik\\_sak\\_etap](https://www.academia.edu/36131634/ID_penerapan_standar_akuntansi_keuangan_entitas_tanpa_akuntabilitas_publik_sak_etap)

1% - <http://journal.trunojoyo.ac.id/infestasi/article/download/3510/2581>

<1% -

<https://majalahfranchise.com/article/517/setyabudi-rahardjo-mantan-franchisee-yang-sukses-dirikan-resto-tradisional>

<1% -

<https://devinurhasanah08.blogspot.com/2017/05/ccontoh-laporan-kkn-lengkap.html>

<1% -

[https://sitirahmawati145.blogspot.com/2016/04/laporan-keuangan-sebelum-dan-sesudah\\_17.html](https://sitirahmawati145.blogspot.com/2016/04/laporan-keuangan-sebelum-dan-sesudah_17.html)

<1% - <http://e-jurnal.pnl.ac.id/index.php/vokasi/article/download/568/579>

<1% -

<https://id.123dok.com/document/6zkwowey-implementasi-laporan-keuangan-sesuai-sak-etap-standar-akuntansi-keuangan-entitas-tanpa-akuntabilitas-publik-pada-cv-sapta-putra-mekar.html>

<1% - [https://issuu.com/epaper-kmb/docs/edisi\\_18\\_nopember\\_2016](https://issuu.com/epaper-kmb/docs/edisi_18_nopember_2016)

<1% -

<https://pengembangan-teknologi.blogspot.com/2011/09/pembuatan-penulisan-ilmiah.html>

1% -

<https://hot.detik.com/celeb/d-4239850/tompi-blak-blakan-soal-cuitan-bengkak-bekas-operasi-plastik-pukul-1600-wib>

4% -

[https://mafiadoc.com/1-laporan-kegiatan-program-pengabdian-pada-\\_5987f6fb1723dd069fb03ba.html](https://mafiadoc.com/1-laporan-kegiatan-program-pengabdian-pada-_5987f6fb1723dd069fb03ba.html)

<1% - <https://docobook.com/sak-etap52155a0f1300cf89dff6f6841cc2b1eb16823.html>

<1% - <http://repository.upy.ac.id/1711/1/Artikel.pdf>

1% -

<https://rumahilmupart3.blogspot.com/2016/12/pengertian-laporan-laba-rugi-laporan.html>

<1% -

<https://srirezekiardilah30.blogspot.com/2016/01/tugas-makalah-swasembada-daging-sapi.html>

<1% -

[https://www.researchgate.net/publication/322688025\\_Analisis\\_perlakuan\\_akuntansi\\_aset\\_tetap\\_dan\\_pengaruhnya\\_terhadap\\_laporan\\_keuangan](https://www.researchgate.net/publication/322688025_Analisis_perlakuan_akuntansi_aset_tetap_dan_pengaruhnya_terhadap_laporan_keuangan)

<1% - [https://kabar-terhangat.blogspot.com/2018/10/liputan6-rss2-feed\\_18.html](https://kabar-terhangat.blogspot.com/2018/10/liputan6-rss2-feed_18.html)

<1% - <https://issuu.com/tribunjogja/docs/tribunjogja-20-06-2015>

<1% -

<https://silpiintansuseno7.wordpress.com/2016/01/14/strategi-yang-berpengaruh-terhadap-keunggulan-kompetitif-perusahaan/>

<1% -

<https://kampus215.blogspot.com/2013/11/manajemen-keuangan-dalam-meningkatkan.html>

1% - <http://digilib.unila.ac.id/7171/19/DAFTAR%20PUSTAKA.pdf>

<1% -

<https://kumpulanmakalahmanajemen.blogspot.com/2016/01/makalah-umkm-pemberdayaan-umkm.html>

<1% -

<https://www.scribd.com/document/337990667/Implementasi-Standar-Akuntansi-Keuangan-Sak-Etap-Pada-Umkm-Toko-Bangunan>

1% - <https://docobook.com/evaluasi-penerapan-sak-etap-atas-persediaan-studi.html>

1% -

<http://repository.uinjkt.ac.id/dspace/bitstream/123456789/27408/1/ANDRI%20PRATAMA-FEB.pdf>

1% - <http://eprints.ums.ac.id/68941/8/DAFTAR%20PUSTAKA.pdf>

1% -

<http://koperasi.kulonprogokab.go.id/article-113-kriteria-usaha-mikro-kecil-dan-menengah-menurut-uu-no-20-tahun-2008-tentang-umkm.html>